

Justicia

Calle de Isaac Peral, 46 primero
Teléfono, 1661
En su despacho de originales, siempre están en
espera de sus señores

Relojería-Optica
Alemana
Plaza Perfumes, 7
(al lado de Gran Hotel) Teléfono, 1660

Inicio de la mañana, órgano del Partido Republicano Radical Socialista

Año 2

CARTAGENA, Jueves 24 de Marzo de 1932

Núm. 98

CARTAGENA EN FIESTAS

AL PUEBLO DE CARTAGENA

Ciudadanos: Mañana, jueves, a las diez y cuarenta, en el tren correo, llegará a nuestra ciudad, acompañada de su distinguida madre, la preciosa hija del glorioso capitán García Hernández víctima en Jaca, con su eximio compañero Fermín Galán de los anhelos redentores que habían de dignificar a su Patria. Conoce esta Alcaldía los altos sentimientos de ternura, nobleza e hidalguía del pueblo cartagenero, y espera que, mañana, encendido en la llama de amor que se merecen tan distinguidas huéspedes, acuda a la estación para rendirles el homenaje cordialísimo que cabe esperar de un pueblo, que, como Cartagena, es noble, hidalgo, generoso y culto, y sabrá tener para vuestras visitas las flores del más puro afecto, esperando que la mujer cartagenera, toda bondad, ponga la pincelada de su belleza junto a la hija y la viuda del mártir de la Libertad. En ello confía el Alcalde, Luis Romero

COMENTARIO BREVISIMO

Nos parece muy bien, cuanto dice el Alcalde. Creemos, que Cartagena, pueblo eminentemente bueno y culto, debe tributar a la hija del inmortal capitán, los honores de un afecto cordial. Es lo menos que merece, quien lleva en el alma el dolor de haber sacrificado, más que nadie en aras de la República.

LA PROCESION CALIFORNIA

Anoche, y como en años anteriores, salió la severa y maravillosa procesión californiana. Numerosísimo público presenció la interminable cabalgata de pasos: que, maravillosamente engalanados iban mostrando, a los ojos repletos de admiración, su arte insuperable. La inmensa muchedumbre que presenciaba la procesion, no cesaba de alabar el alarde artístico de los californios, mereciendo las más altas alabanzas el orden y el buen gusto de la misma. Como decimos antes, aparecieron maravillosamente engalanados los pasos,

Samaritana
Oración del Huerto
Osculo
Prendimiento
Santiago
San Pedro
San Juan y
La Virgen.

Indiscutiblemente, la procesion californiana constituyó un triunfo más de esta cofradía, una lección para los timoratos alarmistas y una nota simpática y regocijante para Cartagena que tiene, y puede tener el orgullo de sus procesiones y de no ver con dolor que se le suprima a esta tierra noble y buena que todo se lo merece, su único orgullo.

LA FIESTA LITERARIA HOMENAJE DE LA REPUBLICA

Se celebrará a las 10 de la noche del 29 del actual en el Teatro Circo. Por el arquitecto don Lorenzo Ros, el Ingeniero señor García Yebes y el aparejador señor Hernández, se ha procedido al arreglo y ornatado del coliseo de la calle de Sagasta, que esa noche ha de resultar brillantísimo.

Presidirá la fiesta S.E. el Presidente de la República. Leerán trabajos el director de "Luz" don Félix

Lorenzo, y el ilustre poeta don Luis de Tapia. El discurso del mantenedor estará a cargo del Ministro de Agricultura Excmo. Sr. D. Marcos Lino Domingo.

Los Jefes y Oficiales de Ejército y Armada de la guarnición, vestirán de rigurosa gala.

Y, aunque no es obligatorio, se espera que las señoras y caballeros que concurrán a la fiesta y ocupen los calidades de palcos y butacas preferentes, vistan traje de noche.

Nota de la Comisión

Las localidades han comenzado a expandirse al público en la secretaria de esta comisión, establecida en el domicilio de la Unión Mercantil e Industrial.

BATALLA DE FLORES

Bases para la que se ha de celebrar en esta ciudad el día 30 de Marzo de 1932

A las cuatro de la tarde, deberán encontrarse los carruajes, automóviles y carrozas inscritas y adornadas en la calle de Angel Bruna y en dirección a la Plaza de España.

Al disparo del primer cohete, ingresarán en pista por la entrada al paseo, por el número de orden y siguiendo la derecha del mismo.

El Jurado dispondrá por medio del disparo del segundo cohete, el principio de la batalla, anunciando la terminación de la misma con el disparo de otro cohete.

Para tomar parte en la batalla de Flores, será preciso que los que hayan de presentar carrozas, coches y autos, se inscriban en el registro que se llevará en la secretaria de la comisión situada en la Unión Mer-

cantil e Industrial, y el día de la fiesta en el mismo campo, tribuna de la Comisión.

Premios

Consistirán, en objetos de arte, que se distribuirán entre las carrozas: coches y autos mejor adornados con profusión de flores a juicio del Jurado.

Los que no deseen entrar en este grupo de premios, llevarán un cartelito en sitio visible, en el que indicarán que van "Fuera de concurso" siendo condición precisa para que todos los coches puedan ingresar en la pista el ir suficientemente adornados.

La clasificación será hecha por el Jurado y será inapelable.

Los coches irán provistos por una tarjeta en la cual conste el número y nombre del dueño, que será adquirido gratis en la mencionada secretaria de la comisión, y el día de la fiesta en el mismo campo.

Con objeto de facilitar a los señores asistentes a la Batalla, la adquisición de ramos, serpentinas, etc., se venderán en el sitio que se fije por la comisión, a los precios señalados por la misma, en evitación de abusos.

Precios de las localidades

Tribunas con seis sillas y opción a 1000 ramos, 6 paquetes de serpentinas y dos de confetis, 50 pesetas. Sillas de primera fila, 2 pesetas. Sillas de segunda fila, 1 peseta. Precios de los confetis, etc. Millar de ramos de flores, 20 pesetas. Paquete de serpentinas, 0'60. Paquete de confeti, 2'50.

La Comisión

Ateneo Republicano Radical Socialista de Cartagena

Se ha organizado una expedición de señores ateneístas para que el próximo día 27 a las 5 de su tarde concurren con esta directiva a la capital de la provincia para recibir y cumplimentar a S.E. el Presidente de la República.

Se pone en conocimiento de los mismos al objeto de que los que deseen formar parte de dicha expedición lo manifieste a la mayor brevedad, al Secretario de este Ateneo, el que facilitará los datos y demás informes que se crean precisos.

Cartagena 23 de Marzo de 1932.
El Presidente, M. GUERADO.

Declaraciones de Galarza

Madrid, 18 n.

El Sr. Galarza, ampliando sus declaraciones sobre el proyecto de Ley de Bases de Correos, ha manifestado que, al retirarlo, se rectificará lo referente a sellos por considerarlo que, por ser un impuesto, debe hacerse con mediación del Ministro de Hacienda.

Dijo que los Directores Generales, que han de ser técnicos, gozarán del haber de 18.000 pesetas como máximo, incluido en el mismo el sueldo que hoy disfrutan, consignándose, por tanto, 15.000 por cada uno.

SELLOS DE CAUCHU en la

imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 10

La dimisión de un Gobernador

Madrid, 12 n.

El ministro de la Gobernación ha dicho que, efectivamente, el gobernador de la provincia de Jaén había presentado la dimisión, pero que aún no le había sido admitida.

Los sucesos de Orense

Madrid, 12 n.

El ministro de la Gobernación ha quitado importancia a los sucesos de Orense, pues dice que solo fué lo sucedido que nueve mil obreros llegaron hasta el Gobierno civil a pedir la dimisión del gobernador.

El muchacho que fué herido en los primeros momentos no fué de mauser. El otro, que fué dado por muerto, sólo está herido. Se llama Angel Ortíz. Tampoco está herido por mauser.

Este muchacho ha pedido perdón a la guardia civil, y considera que fué toda la culpa suya, pues se permitió insultar a la fuerza pública.

Dice Besteiro

Madrid, 12 n.

El Presidente de la Cámara, dijo que hoy seguirá discutiéndose, el Presupuesto de Instrucción, añadiendo que "haciase imprescindible celebrarse sesión el sábado."

Para... el Ebro

Madrid, 12 n.

El subsecretario de Obras Públicas dijo que se concedían cinco millones para la Mancomunidad del Ebro.

Huelga en Badalona

Barcelona, 12 n.

El Gobernador señor Moles, recibió al Alcalde de Badalona, que llegó con objeto de informarle del estado de la huelga declarada en aquel pueblo de la provincia, y en la afamada fábrica de galletas, Creus.

El Alcalde, manifestó al Gobernador que la huelga ha entrado en una nueva fase llena de buenas esperanzas, pues han dado comienzo las negociaciones por ambas partes.

También el señor Moles ha sido invitado por la Sociedad barcelonesa La Rambla, para que asista a la conferencia que ha de dar el señor Pi y Suñer, prometiendo la primera autoridad, si le es posible, asistir.

La asociación Amparo Maternal, también visitó al señor Moles, para solicitar del mismo auxilio económico.

En Orense

Orense, 12 n.

Con motivo de la suspensión de trabajos del ferrocarril Zamora Orense Coaña, una muchedumbre numerosísima ha pretendido, por la violencia, entrar en el Gobierno Civil, siendo ello impedido por la enérgica intervención de la Guardia Civil.

El Presidente de la Diputación ha telegrafiado a los diputados gallegos por aquella provincia, y en especial al señor Alvarez.

En la reyerta habida con la fuerza pública hubo trece heridos, dos de ellos en grave estado.

Luisa Michel

Madrid, 12 n.

Resulta falsa la especie de que la comunista francesa, María Luisa Michel fuese la compañera del detenido y presunto Casanellas, resultando solo pro pagandista de los mismos ideales, cuya campaña había de hacer en unión de éste por Francia y España.

Ella sabe perfectamente cuatro idiomas.

Ha sido puesto en Cerfere a disposición de las autoridades francesas.

Ella estaba muy abatida.

En cambio, Ramón Casanellas, que se duda que lo sea, se muestra tranquilo, comiendo bien y durmiendo perfectamente.

Nuestro Embajador en Berlín

Madrid, 12 n.

Según se nos comunica ha llegado a Berlín don Luis Araquistain, Embajador de España en la capital alemana.

El niño Lindberg

Madrid, 12 n.

Según noticias recibidas de New York, se ha encontrado en una paloma mensajera un mensaje que pudiera referirse al hijo de héroe del Atlántico, Lindberg.

Dicho mensaje dice que el pequeño se halla a bordo de un hermoso yate, sin peligro alguno, gozando de perfecta salud. Añade que sea dejada en libertad la paloma.

Horrible tormenta

Madrid, 2 n.

Se van conociendo detalles de la horrorosa tormenta que descargó sobre Alabama, y van contados numerosos cadáveres, en su mayor parte negros.

El número de víctimas en general, pasan de ciento.

TELEFONO DE "JUSTICIA", 300

Rutas luminosas

x=x(x)

El radical-socialismo español

... aquí como la actual efervescencia de la vida política española, fermentada por intensa espiritualidad de un lado, y por torrencial lucha de intereses por el otro, solo aparecen dos agrupaciones capaces de urgir y encauzar: de un lado, el socialismo; de otro, el radical-socialismo. En los demás partidos—por que no sustituir la palabra, que huele excesivamente al romanticismo político del siglo XIX—advertimos, o un anquilosamiento excesivo por amoldarse a ideas del momento ido para siempre, o una esterilidad que los rende inútiles, por ceñirse a una idea que no rima ni con la espiritualidad ni con la geografía de nuestro país. En las derechas españolas, cobijense bajo cualquier bandera o abjetivo, no existe otra preocupación que la sed moral y material, que para ellas es quietud, estatismo, permanencia del tiempo, eterna subsistencia de las cosas y de las ideas, iguales siempre a sí mismas: una religión, una monarquía, un tradicionalismo, una ley invariable existencia de clases y de castas, supervivencia de privilegios. Y en las izquierdas Las izquierdas tienen hoy un solo concepto: destruir, arrasar, aniquilar. Que no quede piedra sobre piedra en lo material ni idea en lo espiritual. Las izquierdas, obsesionadas por el hecho ruso, quieren a toda costa implantar aquí el mismo hecho violentamente, mediante una cirugía brutal, sin anestésicos de ningún género y sin saber, además, si la biología española admite un experimento de tal índole.

En las derechas y en las izquierdas existe falta de calor, de cordialidad, de humanismo, de sentido de la vida. Olvidan ambas la realidad para fundarse solo en teorías harto abstractas. Desconocen que operan sobre un cuerpo social vivo y establecen su cátedra como el profesor de Anatomía que explica ante un cadáver en el que se puede hundir impunemente un bisturí. En España existe hoy un torrente regulatorio de vida que ni debe contenerse como pretenden las derechas, ni debe permitirse que se pierda estérilmente, escapándose a chorros en la lucha estéril e inútil de una revolución callejera. La labor a realizar es la de encauzar ese torrente para que vivifique al país.

¡El caso de Rusia! ¿Dónde existe el parecido entre Rusia y España para que pretendamos transplantar aquí aquel hecho? Ni aquella geografía se parece a la nuestra, ni aquellos hombres—hijos de la geografía—guardan con los españoles la menor semejanza. Por otra parte, Rusia era el cuerpo muerto a que antes nos referíamos; Rusia murió el año 17 asesinada por el zarismo y por la guerra; Rusia no tenía entonces ni Estado, ni Ejército, ni Marina, ni capital, ni trabajadores, ni religión, ni fe en nadie; Rusia era el conjunto de unos millones de hombres hambrientos y desesperados. En esas condiciones, pudo perfectamente Lenin ser el profesor político que en aquel enorme cadáver pudo perfectamente, y sin re-

moramiento alguno de conciencia, utilizar el mas atrevido y torrencial ensayo que conocieron los siglos. Zajo y corto por donde quiso y como quiso. No incurramos en el sectarismo de censurarle sistemáticamente y por odio a una idea; su tentativa fue noble y generosa, henchida de altruismo, rebosante de fe en el porvenir; tarea de gigantes que solo a hombres privilegiados puede encomendarse. Pero tampoco apañemos damos sistemáticamente: el hecho está todavía en el momento de ensayo. Rusia continúa en el crisol y hay que esperar a que surja el precipitado.

Y cuando este surja, cuando cristalice, ¿que características ofrecerá? Indudablemente, el de un comunismo adaptado al ambiente ruso y que será inadaptable en otros países. Un comunismo que habrá tenido que dejar en su lucha muchos de sus principios teóricos, por no ser transportables a la práctica. Un comunismo humanizado, civilizado, limpio entonces de odios y pasiones y que repugnará estos procedimientos de violencia que hoy se precinizan. Un comunismo, en suma, que comprenderá que se puede alcanzar la meta ideal por procedimientos evolutivos, quizás más lentos, pero igualmente seguros y menos dolorosos.

Y de aquí nuestro elogio a las organizaciones políticas españolas que hemos citado más arriba. El partido radical socialista ofrece hoy esa concepción humana del problema español, de ese problema español de enormes amplitudes y que hoy va encauzándose por rutas de paz merced a un estudio profundo, sereno, meditado, hecho sin doctrinismos y sin apasionamientos. El problema español está siendo analizado, desmenuzado, desentrañado hasta la médula por el partido radical socialista y tiene hoy las soluciones dispuestas, preparadas, en condiciones de ser aplicadas sin dolor y sin daño desde el momento mismo de su aparición en la "Gaceta". Soluciones que encarnan el principio revolucionario, pero que no destruyen; antes bien, edifican una España nueva; soluciones que elevan al hombre desde su nacimiento capotán dose para el estudio; que convierten al hombre que solo sabía ser vecino en ciudadano que ostenta derechos y ha de hacerse digno de sus responsabilidades; que elevan al obrero a la categoría de colaborador; que reducen al capital a su misión privativa y le suprimen sus viejos privilegios de casta.

Y a este partido que vibra con honda emoción de ciudadanía, que ha estudiado hondamente y con intensa espiritualidad el problema español, se deberá que nuestro país verifique una profunda labor revolucionaria y alcance extremos realizables sin que se haya turbado la paz interior. Y sin que ningún español se haya quedado sin comer por causa de una algarada callejera.

J. PASTOR WILLIAMS
Madrid.

Los revolucionarios alemanes

Berlín, 12 n.

En virtud del artículo 31 del Código Penal, no podrán presentarse en segunda vuelta a la elección de Presidencia, los grupos revolucionarios que pretendían presentarse.

La ley dice que no podrán aspirar a la presidencia los que hayan sufrido condena.

Los nacionalistas

Berlín, 12 n.

Para la segunda vuelta de elección de Presidente, el jefe de los nacionalistas, Hitler, había solicitado autorización al objeto de emplear en la propaganda la telefonía sin hilos, no permitiéndole por el Comité de Intervención.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS. imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 10